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Texte du mois 

 
Un passage biblique est interprété tous les mois, 

ce mois-ci par Maryse Burnat-Chauvy 
 

Texte de juin 2023 
 

« Soyez toujours joyeux d’être unis au Christ. Je le répète : Soyez 
joyeux » (Philippiens 4/4) 

 
Ce n’est pas pour rien que l’épître de Paul aux Philippiens a été intitulée « l’épître de la 
joie ». En effet Paul s’adresse à la communauté qu’il a fondée à Philippe sur un ton 
particulièrement chaleureux, et la joie y est présente à chaque instant : joie et 
reconnaissance envers ces chrétiens qu’il a formés, encouragement à rester fermes dans 
une bonne entente, joie de pouvoir compter sur des compagnons et compagnes qui le 
suivent et l’appuient dans sa tâche. Et au dernier chapitre de la lettre (ch. 4) cette 
injonction : « Soyez toujours joyeux ». Et il insiste : « Je le répète : soyez toujours 
joyeux ». 
 
Mais dirons-nous : peut-on être joyeux sur commande ? quand l’adversité est là, la 
maladie, ou le deuil, ou des soucis peut-on vraiment jouer le jeu du contentement ? 
 
Mais Paul ne dit pas seulement : « Soyez joyeux » Il complète « Soyez joyeux d’être unis 
au Christ ». Il ne s’agit donc pas d’être joyeux de ce qui nous arrive, mais de trouver en 
Christ une autre sorte de joie. Plus profonde, plus spirituelle. Une joie de se savoir aimé 
de Dieu. Et celle-là subsiste, même quand rien ne va dans notre vie. 
 
Alors oui, quand les choses sont difficiles, que surviennent le découragement, la fatigue et 
peut-être même le doute, on a le droit de se plaindre, de pleurer peut-être, de se révolter 
pourquoi pas. Mais quand nous laissons le silence s’installer en nous, nous pouvons 
toujours percevoir la présence discrète d’un Dieu aimant et malgré tout nous en réjouir. 
 
C’est ce que demandait Paul aux Philippiens dont la vie n’était certainement pas une suite 
de réjouissances. C’est ce qui nous est à nous encore proposé aujourd’hui. Car se réjouir 
en Christ procure l’espérance et la paix du cœur. 
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